

# Salzburger Naturschutzbund und Imkerverein Salzburg Aigen



IMKER  AIGEN

Eine blühende Zusammenarbeit für den Bienenschutz

Immer mehr Menschen werden sich der Bedeutung des Bienenschutzes (Wild- und Honigbienen) bewusst, da Bienen eine entscheidende Rolle bei der Bestäubung von Pflanzen und der Erhaltung der Biodiversität spielen. Wir haben daher im Verein beschlossen, gemeinsam mit dem [Salzburger Naturschutzbund](#) an einem Strang zu ziehen. Wir wollen uns gemeinsam für den Schutz der Natur und die Förderung der Wild- und heimischen Bienenpopulation einsetzen.

Der [Salzburger Naturschutzbund](#) ist eine angesehene Naturschutzorganisation, die sich für den Erhalt der heimischen Flora und Fauna einsetzt. Ihr Ziel ist es, die biologische Vielfalt zu bewahren und die natürlichen Lebensräume zu schützen. Der Naturschutzbund setzt sich verstärkt auch für den Schutz bedrohter Insektenarten ein, darunter auch für die Wildbienen.

Geplant sind nun erste Artikel/Glossen von unserem Verein in der quartalsweise erscheinenden Zeitschrift des Naturschutzbundes. Mit diesen Beiträgen wollen wir die aktuellen Probleme der Imkerei aufzeigen und dabei auch durchaus selbstkritisch sein. Weiters soll es einen ersten runden Tisch geben, wo Landwirte, der Naturschutzbund und wir Imker zusammentreffen und offen über die aktuellen Probleme diskutieren können. Um tragfähige Lösungen für die Zukunft finden zu können, ist es notwendig, dass alle Seiten die Sorgen und Problem der Anderen hören und verstehen können. Nur so können gemeinsam getragene Lösungen gefunden werden.

Wir sehen die Zusammenarbeit mit dem Naturschutzbund auch als Chance, dass wir Imker vom allgegenwärtigen Problem Varroa endlich wegkommen. Dieses Thema hat uns die letzten Jahrzehnte zu sehr vereinnahmt. Andere wichtige Probleme (Klimawandel, Artensterben, Globalisierung, Flächenversiegelung ...) haben wir Imker meist dem Varroa-Thema untergeordnet. Dabei sind diese Probleme noch viel gravierender.

Ausgehend von dieser ersten Initiative werden dann hoffentlich auch noch weitere gemeinsame Projekte mit dem Naturschutzbund entstehen. Über eine Zusammenarbeit in anderen Bereich (Jugendarbeit, gemeinsame Informationsveranstaltungen, etc.) wurde bereits gesprochen.

Es ist zu hoffen, dass weitere Imkervereine auch aktiv werden und ähnliche Partnerschaften und Kooperationen eingehen, um den Schutz der Bienen und anderer bestäubender Insekten voranzutreiben.

Wir sind überzeugt, dass wir nur durch gemeinsame Anstrengungen eine nachhaltige Zukunft für unsere Umwelt erreichen können.

Wir freuen uns jedenfalls schon auf eine gute Zusammenarbeit mit dem [Salzburger Naturschutzbund](#)!

<https://imker-aigen.at/index.php/2023/06/05/zusammenarbeit-mit-dem-naturschutzbund/>